

Accueil > Nouvelle Aquitaine > Sauzé-Vaussais

## Sauzé-Vaussais. « Nous sommes héritiers de leurs témoignages »

Le Courrier de l'Ouest

Publié le 01/04/2024 à 05h27



Le maire Nicolas Ragot, le président du comité Claude Gadioux et le trésorier André Robert. | CO

Le comité sauzéen de l'Association nationale des anciens combattants et amis de la Résistance (ANACR) présidé par Claude Gadioux a tenu sa 40<sup>e</sup> assemblée générale samedi 23 mars, en présence du maire Nicolas Ragot. C'est un tournant que vit le comité avec la disparition des deux derniers témoins directs de l'occupation Nazi, Denise Pierrat et Marceau Fragnaud le président d'honneur. Son effectif est aujourd'hui de 34 adhérents.

« **Nous les Amis de la Résistance, sommes maintenant héritiers, héritiers de leurs témoignages** », a indiqué le président. « **Il nous incombe aujourd'hui de perpétuer leur engagement dans ce devoir de mémoire et de transmettre cette page d'histoire tel qui l'ont vécu aux jeunes générations. Il est important de rappeler que notre comité est avant tout une association qui a pour vocation de protéger les valeurs de la Résistance et de les défendre quand elles sont menacées. Il s'agit de valeurs morales et sociales dont nous sommes tous bénéficiaires. Nous effectuons de nombreuses sorties ou déplacements pour maintenir notre présence sur les lieux de mémoire ou pour participer à des commémorations diverses. En 2023, nous en avons décompté 31** », a énoncé le président. « **Nous organisons chaque année, le 3<sup>e</sup> dimanche d'octobre, en partenariat avec la municipalité une belle cérémonie du souvenir appelée la Journée de la résistance que beaucoup nous envient.** »

En ce qui concerne les finances, elles sont bien gérées par le trésorier André Robert « **qui** » **apporte à l'association bien plus que cette gestion** ». » Quant au maire il a simplement dit que la municipalité serait toujours à leurs côtés.

## « Une résurrection de l'histoire par la littérature et la chanson »

Enfin, Claude Gadioux a rappelé l'entrée au Panthéon de Missak et Mèliné Manouchian décidée par le président de la République. « **Ceci nous concerne, il aura fallu attendre 80 ans pour que soient enfin reconnus et gravé dans la mémoire collective l'héroïsme et le sacrifice de ces résistants étrangers qui ont donné leur vie à la France. 80 ans pour que leur parcours soit médiatisé, pour qu'une chaîne de télévision y consacre un après-midi entier. Mais parfois, il suffit de peu de choses pour réveiller l'histoire. Le très beau poème écrit par Louis Aragon en 1955 a inspiré Léo Ferré qui l'a mis en musique en 1961. Ce texte rentre alors dans la chanson populaire française sous le titre de « L'Affiche rouge ». C'est une résurrection de l'histoire par la littérature et la chanson.** »

ouest  
france 

Le Courrier  
de l'ouest